
Schulentwicklungsgruppe am LLG im Schuljahr 2023-2024 

Ergebnisprotokoll der 4. Sitzung der Schulentwicklungsgruppe im Schuljahr 2023-2024 
 

Datum 19.02.2024, 16:00 Uhr – 17:30 Uhr  
Ort E120 
Anwesende Herr Nettesheim, Frau Koplin-Drach, Herr Schulte, Frau Grube, Frau 

Weiß, Herr Hillesheim, Herr Kentgens, Julia Sofia Falkenstern, Dunya 
Baydoun 

Tagesordnung s. Anhang 
Protokoll M. Kentgens 

 
TOP 1: Formales 
Top 1 wird so kurz wie möglich gefasst, da die beiden Schülerinnen nur begrenzt Zeit haben. 
Herr Kentgens wird als Protokollant bestimmt. 
 
TOP 2: Beratung Planung und Beschluss 
Zu 2.1.: Herr Nettesheim berichtet von den pädagogischen Tagen und stellt die Themen der 
Arbeitsgruppen des zweiten Tages vor. Die Ergebnisse können hier oder unter folgendem QR-
Code abgerufen werden:  
 
 
 
Die SEG diskutiert sich ergebene Anknüpfungspunkte. Am Beispiel Leitbild wird zunächst die 
Gründung eines Arbeitskreises gewünscht, ggf. mit Beteiligung der Stufenleitungen. 
Die SEG findet zudem eine Vernetzung der Gruppen sinnvoll (z.B. Werte und Leitbild). Denkbar 
wäre deshalb ein Austausch nach den anstehenden „kurzen“ Konferenzen (einleitende 
Konferenz Abitur am 19.03.24, einleitende Konferenz ZP10 am 09.04.24), um Interessierte für 
die möglichen Arbeitsgruppen zu finden, die dann die Arbeit aufnehmen könnten. 
Elternvertreter*innen können dann sinnvoll die Elternabfragen mitgestalten (ebenso SuS für 
SuS), damit sich auch die anderen an Schule beteiligten Gruppen an der Weiterarbeit an den 
Themen der pädagogischen Tage beteiligen können. Abfragen aus den verschiedenen 
Gruppen sollten zusammen durchgeführt werden.  
 
Zu 2.2.: Das Schulentwicklungs-Tableau wird entsprechend der Themen der pädagogischen 
Tage angepasst.  

https://leverkusen.taskcards.app/#/board/8d3089bb-3c5c-45b7-bcab-7c8cf5253456/view?token=7b862c2e-6293-47a8-ac71-bcf0b6232b57
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Zu 2.3.: Herr Nettesheim berichtet vom BNE-Forum. Kleine Gruppen und wechselnde 
Besetzungen haben dafür gesorgt, dass nur sehr schleppen inhaltliche Fortschritte gemacht 
werden konnten. So nahmen am letzten Forum nur sechs Personen teil. Deshalb wurde für 
das weitere Vorgehen beschlossen, dass sich kleinere und mittlere Projekte aus dem 
Unterricht ergeben müssen, um bessere Ressourcen und Handeln ermöglich zu können. Um 
dies zu ermöglichen, soll die Unterrichtsentwicklung in den Fokus genommen werden. Eine 
Abfrage an die Fachschaften, wie die Anbindung an den jeweiligen Fachunterricht gelingen 
kann, ist für die nächsten Fachkonferenzen erfolgt. Die Projekttage sollten bis auf Weiteres 
unter dem BNE-Thema durchgeführt werden. 
 
Der AK Selbststeuerung hat auf der letzten Lehrer:innen-Konferenz ein Meinungsbild 
eingeholt, ob der Weg zu einer größeren Selbststeuerung weiter vom LLG beschritten werden 
sollte. Insgesamt gab es dazu einer angeregten Diskussion eine große Zustimmung, wobei es 
einige Enthaltung und eine Gegenstimme gab. Weitere Hospitationen sind angedacht, z.B. an 
der Carl-von-Weinberg Schule in Frankfurt. Diese ist auch für den Sportzweig des LLGs 
interessant, da es sich ebenfalls um eine Eliteschule des Sports handelt (weitere 
Informationen zur Schule und des dortigen Konzepts zum selbstgesteuerten Lernen „SegeLn“ 
finden sich hier oder unter dem folgenden QR-Code:  
 
 
Der Besuch der erweiterten Schulleitung in Alsdorf, der zuletzt wegen der Sturmwarnung 
abgesagt werden musste, wird nachgeholt. Nach den Sommerferien soll es einen 
pädagogischen Tag zum Thema Selbststeuerung geben. 
 
Zum Tag der offenen Tür berichtet Frau Koplin-Drach, dass es fast nur positives Feedback gab 
und dass man deshalb von einem gelungenen Start des neuen Konzepts sprechen kann. Da im 
nächsten Jahr die Aula wegen der Baumaßnamen nicht zur Verfügung stehen wird, ist eine 

https://cvw-schule.de/das-konzept-des-segelns/
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weitere Umstrukturierung nötig. Ggf. wird deshalb der Schulleitungsvortrag räumlich 
verkleinert oder abgeschafft. Nach den Rückmeldungen gibt es ein paar Verbesserungsideen, 
die sich gut umsetzen lassen werden. 
 
Vor dem Hintergrund aktueller Studien berichtet Herr Nettesheim, dass die Einrichtung der 
Tabletklassen erst ab Stufe 9 eine gute Wahl gewesen zu sein scheint. Für die Kolleg*innen 
soll es wieder schulinterne Fortbildungen zum Unterricht in den iPad-Klassen geben. Dazu 
wurde vorläufig der 16.04.24 ins Auge gefasst. 
 
TOP 3: Verschiedenes 
Entfällt. 
 
Der Termin für die nächste Sitzung soll der 11.04.24 um 16:00 Uhr sein.  
 
 
Anhang: 
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